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La Comisión Permanente mantuvo una nueva reunión
La actividad se desarrolló en la Sala de Reuniones del Anexo de la Legislatura Provincial, donde los diputados integrantes de la Comisión Per-
manente tomaron conocimiento de nuevos asuntos ingresados.
En la ocasión, estuvieron presentes las 
diputadas María Rita Lascano, Marcela 
Quiroga y Rosana Luque, y los diputa-
dos Pedro Albagli, Jorge Ripoll, Mario 
Herrero, Emilio Escudero y Eduardo 
Castro.
El encuentro citado por Presidencia 
tuvo como motivo tomar conocimien-
to de la Comunicación Oficial remitida 
por el Poder Ejecutivo, ingresada bajo 
Expediente Nº 0041-2024, por la que 
pone en conocimiento a esta Cámara de 
Diputados de su abstención de emitir el 
acto administrativo de designación de 
los vocales propuestos para integrar el 
Instituto Provincial de Exploraciones 
Mineras.
La Comisión Permanente decidió pasar 
a conocimiento de la Cámara la comu-
nicación oficial antes citada, a los efec-
tos que correspondan.

Orrego y su gabinete visitaron hospitales de Iglesia
En su primera visita al departamento Iglesia, el gobernador de la provincia, Marcelo Orrego, recorrió el antiguo y el nuevo Hospital Dr. Tomás 
Perón.
Durante la visita de autoridades tam-
bién fue puesto en función el director 
del nuevo centro de salud de Rodeo, 
Daniel Carbajal.
Orrego llegó al departamento con mo-
tivo de la Fiesta Provincial de la Semilla 
y la Manzana y aprovechó para visitar 
los centros de salud del departamento, 
conversar con el personal médico, en-
fermeras y también conocer el estado 
de las instalaciones.
“Hay mucho por hacer para mejorar la 
salud pública a lo largo y a lo ancho de 
la provincia. Para trazar la mejor hoja 
de ruta es primordial conocer cada 
realidad y por eso estoy acá. Me gusta 
siempre estar en la mayor cantidad de 
lugares, visité ya algunos hospitales en 
la Ciudad y por supuesto que cada vez 
que pueda hacer lo mismo en los depar-
tamentos alejados, también lo haré”, 
expresó el gobernador.
El primer mandatario estuvo acompa-
ñado por el Ministro de Salud de la pro-
vincia, Amilcar Dobladez; el Ministro 
de Infraestructura, Fernando Perea y 
Guido Romero, Ministerio de Turismo, 
Cultura y Deporte.

CONMEMORACIÓN HISTÓRICA: 
Inauguración de muestra por el 

80° Aniversario del Terremoto de 1944
El vicegobernador y presidente nato de la Cámara de Diputados de San Juan, Fabián Martín, participo junto al gobernador Marcelo Orrego, de 
la inauguración de la muestra documental, fotográfica, hemerográfica, audiovisual, bibliográfica, museológica y vivencial en conmemoración 
del 80 aniversario del terremoto de 1944 que marcó la historia de nuestra provincia
La ceremonia fue cumplida en el Au-
ditorio Gobernador Eloy Próspero 
Camus, ubicado en el Centro Cívico 
Provincial y estuvieron presentes los 
diputados Carlos Jaime Quiroga, María 
Rita Lascano, Rosana Luque, Daniel 
Ripoll; la diputada nacional, Nancy Pi-
cón; la intendenta de la Municipalidad 
de Capital, Susana Laciar; la ministra 
de gobierno, Laura Palma; el ministro 
de familia y desarrollo humano, Carlos 
Platero; la ministra de Educación, Sil-
via Fuentes; el ministro de producción, 
trabajo e innovación, Gustavo Fernán-
dez; el ministro de turismo, cultura y 
deportes, Guido Romero; director del 
INPRES, Rodolfo García; sobrevivien-
tes del terremoto, Lila Ortiz y José Terri 
Rimolo; entre otro funcionarios del po-
der ejecutivo y público en general.

SOBRE LA MUESTRA
La muestra denominada “80° aniver-
sario del Terremoto que cambió a San 
Juan para siempre” estará abierta al pú-
blico desde el día lunes 15 al 19 de enero 
en horario de mañana.
El principal objetivo es dar a conocer 
y acrecentar el patrimonio documental 
resguardado en la institución sobre este 
hecho histórico que marcó un antes y 
después en la provincia y el país.
Esta exposición abrirá sus puertas para 
que los sanjuaninos puedan acceder vi-

sualmente a los archivos históricos más 
relevantes sobre el terremoto y, además, 
puedan tener contacto con documenta-
ción de otras instituciones (en su ma-
yoría del Archivo General de la Nación, 
ingresaron en el año 2019, el Archivo de 
Santa Fe y el Archivo General de Men-
doza) y de la ciudadanía.

En tanto, aportará valiosos testimonios 
audiovisuales que relatarán los sucesos 
en primera persona de aquel aconteci-
miento, y que son de suma importancia 
para la comunidad, teniendo en cuenta 
que muchos registros y documentación 
sucumbieron con el terremoto.
Esta muestra contará con la colabora-

ción del Instituto Nacional de Preven-
ción Sísmica (INPRES), la Universidad 
Nacional de San Juan (UNSJ), el Mu-
seo Histórico Provincial Agustín Gnec-
co, el Ministerio de Cultura, la Direc-
ción de Protección Civil y el Ministerio 
de Salud, entre otros.

El Servicio Informativo de San Juan 
lanzó su canal de Whatsapp

Con el objetivo de sumar una nueva herramienta de comunicación cercana a la ciudadanía, el Gobierno de San Juan sumó su canal de Whats-
app, desde donde difundirá contenido de interés e incluirá las noticias más relevantes de la provincia.
Esta actualización es una nueva forma 
de comunicación dentro de la plata-
forma de mensajería más usada en la 
Argentina. Se trata de una herramienta 
que permite difundir mensajes públi-
cos a grandes audiencias, para acercar 
la información del Gobierno de San 
Juan y de la provincia, a cada sanjuani-
no y sanjuanina.
Además, permite a los interesados se-
guir a varios usuarios, medios, insti-
tuciones y organizaciones para recibir 
actualizaciones y contenido exclusivo 
directamente desde sus perfiles.
Para ingresar, en primera instancia, es 
necesario tener la última actualización 
de Whatsapp, tanto en celulares con 
sistema operativo IOS como Android. 
Una vez dentro de Whatsapp, ingresar 
a una de las pestañas inferiores deno-
minada “novedades”, y en el buscador 
poner “SI San Juan”, para comenzar a 
seguir el canal.
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El Gobierno acordó los cambios claves 
con la oposición y se acerca a tener los votos 

para aprobar la Ley Ómnibus
El oficialismo tomó las recomendaciones del PRO, la UCR y HCF respecto a la fórmula de movilidad jubilatoria, privatizaciones y retenciones a 
las economías regionales, entre otras cuestiones.
Tras varios días de negociaciones so-
bre eventuales reformas a la Ley Óm-
nibus, el Gobierno envió a la Cámara 
de Diputados a funcionarios de prime-
ra línea para acercar posiciones con la 
oposición dialoguista y quedó cerca de 
alcanzar un acuerdo.
Los gobernadores de la UCR y el PRO 
evalúan hacer una reunión y le piden al 
Gobierno abrir una mesa de diálogo
Los primeros en entrar al despacho del 
presidente de la Cámara de Diputados, 
Martín Menem, fueron el titular del blo-
que PRO, Cristian Ritondo, y la ex go-
bernadora bonaerense María Eugenia 
Vidal. El ministro del Interior, Guiller-
mo Francos, y el principal estratega del 
Gobierno, Santiago Caputo, fueron los 
encargados de informar las modifica-
ciones que Javier Milei estaba dispuesto 
a aceptar.
Desde el PRO señalaron que el oficia-
lismo está tomando “muchas sugeren-
cias” y que ya se modificaron cerca de 
100 artículos. Sin embargo, remarcaron 
que todavía hay algunos puntos que to-
davía falta discutir.
 “Estoy seguro que nos encaminamos 
para que la semana que viene tenga 
media sanción la ley que estamos deba-
tiendo”, dijo Ritondo tras la reunión. El 
acuerdo con el PRO llega al 95%, según 
explicaron a este medio.
Tras este primer encuentro con el PRO, 
los representantes del Gobierno reci-
bieron en el despacho de Presidencia a 
Rodrigo de Loredo, jefe del bloque de 
la UCR. Luego ingresaron los represen-
tantes del bloque Hacemos Coalición 

Federal, que conduce Miguel 
Ángel Pichetto.
Rodrigo de Loredo explicó que 
Francos y Caputo llegaron con 
un borrador con un punteo “a 
trazo grueso” de todos los cam-
bios que el Gobierno aceptó.
Entre los puntos que generaban 
más diferencias, los libertarios 
habrían propuesto eliminar la 
fórmula actual de movilidad 
jubilatoria para reemplazarla 
por una actualización en base 
al Índice de Precios al Consu-
midor (IPC) del mes anterior. 
Es decir, si la ley se aprueba en 
febrero, se actualizarán los ha-
beres por el IPC de enero, y así 
sucesivamente.
En cuanto a las retenciones, 
quedarían en 0 las que afectan 
a las economías regionales y 
dejaron abierta la negociación 
sobre el gravamen a las expor-
taciones industriales.
El capítulo que incluye la refor-
ma electoral, que por ejemplo 
propone adoptar un sistema 
de circunscripción uninominal 
y actualizar la cantidad de diputados 
nacionales, quedará fuera de la ley. Sin 
embargo, todavía no se definió qué pa-
sará con las Primarias Abiertas Simul-
táneas y Obligatorias (PASO) que aún 
podrían ser eliminadas como pretenden 
los libertarios.
Por otro lado, el Gobierno aceptó acor-
tar el listado de emergencias y reducir 
al plazo de un año las facultades delega-

das que pedía el Poder Ejecutivo para 
poder saltearse al Congreso.
Respecto a las privatizaciones, los li-
bertarios pidieron mantener el listado 
que incluya a 40 empresas estatales que 
podría enajenar. Solo sacarían, a pedido 
de la oposición, a YPF. Además, la re-
dacción final incluiría una cláusula que 
obligue al Ejecutivo a enviar al Con-
greso los pliegos para la privatización. 
Esto permitiría que la oposición tenga 

la potestad de frenar el proceso en al-
gún caso particular.
Si bien no se trabajaron los artículos en 
detalle, señalaron que se hicieron cam-
bios sustanciales en los capítulos de 
Cultura, Ambiente, Educación, Salud, 
Seguridad y Justicia. “Tenemos que ir 
viendo el texto final”, dijeron desde el 
radicalismo.
En tanto, el capítulo relacionado con la 
explotación de hidrocarburos también 
sufrió cambios “drásticos” a raíz de los 
planteos de los gobernadores de pro-
vincias petroleras.
Finalmente, el artículo que incluía la 
ratificación del mega DNU dentro de la 
ley Ómnibus será eliminado, para que 
el decreto sea debatido en la comisión 
bicameral de Trámite Legislativo.
Al término de su reunión, Miguel Ángel 
Pichetto y el resto de los representantes 
de Hacemos Coalición Federal coin-
cidieron en que el Gobierno comenzó 
a mostrar buena predisposición para 
aceptar las propuestas opositoras y se-
ñalaron que todo se encamina a lograr 
un dictamen a principios de la semana 
que viene para sesionar este jueves.
En términos generales, los reclamos de 
este espacio coincidían con los plan-
teos del radicalismo. Solo mostraron 
diferencias marcadas respecto a las pri-
vatizaciones: HCF adelantó que no está 
de acuerdo con la privatización de seis 
empresas (entre las que se destacan 
YPF, ARSAT, Nucleoeléctrica, Banco 
Nación e YMAD) y propone un esque-
ma de privatizaciones parciales rete-
niendo el control estatal.
Al igual que los radicales, adelantaron 
que esperan la redacción final del texto, 
todo se encamina a que la Ley Ómni-
bus sea tratada el jueves que viene.

Frutos del Sol S.A.: Un Éxito Argentino que 
Cruza Fronteras con Pistachos de Calidad

En el sureste de la provincia de San Juan, Frutos del Sol S.A. se erige como la mayor productora argentina de pistachos. Leopoldo Bravo, es un 
apasionado productor y gerente de esta empresa familiar, nos abre las puertas de un mundo donde la paciencia y el compromiso han cultivado 
el éxito durante más de tres décadas. El joven empresario comparte su experiencia al frente de la firma, donde, junto a su padre, Juan Domin-
go y su hermano Patricio, supervisan todos los aspectos del negocio: desde la plantación y la parte financiera hasta las ventas y la industria.
La historia de Frutos del Sol S.A. co-
menzó hace 32 años, cuando Juan Do-
mingo Bravo trajo las semillas desde 
California, Estados Unidos. Después 
de una exhaustiva búsqueda, encon-
traron en la provincia de San Juan el 
escenario perfecto para el cultivo, com-
binando características únicas de sue-
lo, topografía, climatología y biodiver-
sidad.
Hoy en día, la empresa posee 800 hec-
táreas plantadas con pistacho, convir-
tiéndose en la plantación de mayor ex-
tensión en Argentina. Leopoldo, junto 
a su padre, manejan todos los aspectos 
del negocio, desde la plantación hasta 
la elaboración de productos de alta ca-
lidad que conquistan tanto el mercado 
interno como los mercados internacio-
nales bajo la reconocida marca Frutos 
del Sol.
En una entrevista exclusiva, Leopoldo 
Bravo compartió detalles sobre la com-
plejidad del cultivo del pistacho, un 
árbol que puede vivir hasta cien años, 
pero que requiere hasta una década 
para dar frutos en plenitud. La empresa 
enfrenta desafíos climáticos, especial-
mente sequías, que pueden afectar la 
producción. Sin embargo, gracias a la 
combinación de tecnología especializa-
da y el ambiente propicio de San Juan, 
la empresa ha logrado no solo sustituir 
importaciones, sino exportar de mane-
ra exitosa sus productos.
La planta industrial, ubicada estraté-
gicamente en el departamento 25 de 
Mayo, es un centro neurálgico donde se 
procesan los pistachos con precisión. 
Ingenieros químicos y mecánicos se 
unen para garantizar que las 5 máqui-
nas cosechadoras italianas Berardinuc-
ci cuiden cada pistacho, ya que, según 
Leopoldo, “el pistacho no debe tocar el 
suelo”. Leopoldo Bravo destaca el cre-
cimiento constante de la empresa, que 
cuenta con cerca de 120 empleados, 
muchos de ellos capacitados en el ma-

nejo de maquinaria especializada.
Frutos del Sol S.A. no solo se destaca 
por la producción de pistachos sino 
también por la diversificación de sus 
productos. Desde harina de pistacho 
hasta la deliciosa confitura llamada 
Croccantini al pistacho, la empresa se 
enorgullece de ofrecer productos de ca-
lidad que conquistan los paladares más 

exigentes.
En el país, hay alrededor de 4500 hectá-
reas de pistacho cultivadas, y el 80% de 
ellas se encuentran en San Juan. El 90% 
de la producción nacional se exporta, 
contribuyendo al reconocimiento inter-
nacional de la calidad de los pistachos 
argentinos.
Frutos del Sol S.A. no solo es una em-

presa, sino una historia de dedicación, 
pasión y éxito. Leopoldo Bravo y su 
equipo continúan creciendo, desarro-
llando nuevos productos y consoli-
dando su posición como líderes en la 
producción de pistachos en Argenti-
na, demostrando que, con paciencia y 
compromiso, los frutos del sol brillan 
con luz propia en el mundo.
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Está abierta Convocatoria a Becas Idiomas 
de la Fundación Instituto Alemán-Goethe 

Zentrum San Juan
Se ofrece becas de Alemán e Italiano niveles A1 y A2 para cursos intensivos de verano. La Fecha límite de recepción de documentación es el 
31 de enero.
El Instituto Alemán ofrece becas de 
Alemán e Italiano niveles A1 y A2 para 
sus cursos intensivos de verano. Son 
beneficiarios y beneficiarias estudian-
tes universitarios/as de grado, regula-
res y pertenecientes a la UNSJ.

LA MODALIDAD DEL 
BENEFICIO PARA NIVEL 

A 1 CORRESPONDE A:
- 3 (tres) becas completas que cubren 
el 100% del cursado para Alemán.
- 3 (tres) becas completas para Italia-
no.
- 3 medias becas parciales que cubren 
50% del cursado para Alemán.
- 3 medias becas para Italiano.

NIVEL A2 SOLO DESTINADA 
A IDIOMA ALEMÁN:

-Una beca completa (100%) y una me-
dia beca (50%), para cada una de las 
Facultades y la Escuela Universitaria 
de Ciencias de la Salud. Para cursar 
este nivel es necesario tener aprobado 
el A1 de alemán.
Los cursos son presenciales (Alemán 
A1 y A2/Italiano A1) y virtuales (solo 
Alemán A2).

INFORMES E INSCRIPCIÓN:
Enviar por internet, en formato PDF, 
la siguiente documentación a: coope-
racion@unsj.edu.ar
-Formulario de Inscripción General 
completo (modelo).
-Certificado Alumno regular.
-Certificado analítico (con aplazos).
-Certificado de Promedio 
-Fotocopia DNI.
Fecha límite recepción de documen-
tación: 31 de enero. Los resultados se 
comunicarán el 1 de febrero a través de 
correo electrónico.

FECHA CURSO:
-Lunes 5 de febrero al 8 de marzo de 
2023.

HORARIO CURSOS:
-ALEMÁN A1 – lunes a viernes de 9:00 
a 13:00 h.
-ALEMÁN A2 – A convenir
-ITALIANO A1 – lunes a jueves de 
10:00 a 12:00 h
Importante: Las/os estudiantes selec-
cionados deberán abonar la inscrip-
ción de $7.500 y el Examen Interna-
cional de Alemán o examen interno de 

Italiano. Es obligatorio rendir el exa-
men correspondiente y cumplir con el 
80 % de asistencia al curso.
El o la estudiante que no rinda el exa-
men correspondiente NO podrá pre-
sentarse a otra convocatoria de idio-
mas.
La Beca Completa implica la eximición 

de las cuotas mensuales mientras que 
quien resulta beneficiado/a de media 
beca abona sólo el 50% de ellas. A fin 
de calcular el importe del 50% se infor-
ma que actualmente la cuota mensual 
para Alemán A1 y A2 es de $155.000 y la 
de Italiano A1 es de $62.000.

Hacen una “colecta científica” para escuela de Niquivil
Un geólogo de la UNSJ y una ingeniera egresada de esta Universidad promueven la instalación de un laboratorio en una institución jacha-
llera de Nivel Medio.
Gustavo Ortiz, geólogo y vicedirector 
del Departamento de Geofísica y As-
tronomía de la Facultad de Ciencias 
Exactas, Físicas y Naturales de la 
UNSJ, y Mariana Elizondo, ingenie-
ra Química egresada de esta Casa de 
estudios, han organizado una “colecta 
científica” para la “Escuela de Nivel 
Medio de Niquivil”, de esa localidad 
del departamento de Jáchal. El objeti-
vo es comprar equipamiento de labora-
torio relacionado con disciplinas como 
química, física, geología, geofísica y 
aspectos industriales relacionados a 
ellas. “Queremos ir con algunos equi-
pos a fines de febrero o comienzos de 
marzo a Niquivil, ni bien comience el 
ciclo lectivo”, señaló Elizondo. 
Ortiz recordó que el año pasado ya 
hubo algunas compras para esa es-
cuela. “Tenemos ya equipos para la 
determinación de partículas disueltas 
en agua, para la acidez del agua, com-
pramos imanes. Tenemos tres equipa-
mientos, pero necesitamos fondos para 
equipar más el laboratorio”, indicó.
La campaña, que se extendería hasta 
fines de febrero de 2024, se enmarca 
en una actividad a la que denominaron 
“Colorear Conciencia”, la cual busca 
promover “el despertar de vocaciones 
científicas en estudiantes de diferentes 
edades”, comentó el geólogo. “Pero 
la actividad se centra especialmente 
en zonas rurales, donde hay más gen-

te fuera del sistema. Como egresados 
de esta Casa de estudios, entendemos 
que tenemos que devolverle a la socie-
dad lo que nos ha dado”, agregó la in-
geniera.
Esta colecta es realizada desde la 
Agrupación Patria San Juan, que reú-
ne a profesionales, estudiantes y tra-
bajadores y trabajadoras de distintas 
ramas. En ese espacio “llevamos como 

estandarte la democratización del co-
nocimiento y tenemos una impronta 
industrial”, refirió Elizondo.
Finalmente, sobre la transparencia de 
la actividad, Mariana remarcó: “Que-
remos decirles a las personas dispues-
tas a colaborar que siempre que hemos 
recibido dinero luego hemos enviado 
comprobantes de pago”.
Para colaborar, las personas interesa-

das pueden comunicarse con la agru-
pación en Facebook como Patria San 
Juan, o en Instagram, como @patria.
sanjuan.
Se puede transferir colaboración por 
Mercado Pago al 2644568239
También se puede hacer transferen-
cias al 2994567585
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Continúan las obras 
en el departamento 

de Albardón
El intendente Juan Carlos Abarca visitó las obras que se encuentran 
realizando en la localidad del  Loteo Alto Albardón; barrio el Cerro ; 
barrio los Algarrobos y zonas aledañas. Las mismas son obras nexos 
de refuerzo para que más vecinos accedan al agua potable tan nece-
saria para todos.
Además  visitó las obras de Apertura de 
calle Castelli Villa San Martín Albardón 
para estar de cerca informado del tra-
bajo que se está realizando en el lugar.

XXII EDICIÓN GIRO DEL SOL 
EN ALBARDÓN

Finalización de la  Competencia en el 
Parque Latinoamericano.

Premiación y coronación en el escena-
rio mayor del Parque Latinoamericano. 
El Intendente Juan Carlos Abarca junto 
al Gobernador Marcelo Orrego partici-
paron de la Premiación de la XXII Edi-
ción del Giro del Sol. 

COLONIAS DE VERANO 
EN ALBARDÓN

El Intendente Juan Carlos Abarca jun-
to al Ministro de Familia y Desarrollo 
Humano Carlos Platero visitaron la co-

lonia de verano que se desarrolla en el 
Centro Integrador Comunitario La Laja 
Albardón.

25 de Mayo realizó un 
Operativo y Abordaje 

Municipal
Se realizó un abordaje y operativo municipal, en conjunto con el Mi-
nisterio de Familia y Desarrollo Humano, el Ministerio de Salud, De-
fensa Civil, Área Discapacidad municipal y Oficina de empleo, en la 
localidad de Punta del Agua.

Se estuvo asistiendo a los vecinos con 
productos de primera necesidad, fun-
damentalmente se escucharon las in-
quietudes y se desarrolló  una charla 
sobre los futuros programas y operati-
vos a implementar.
El compromiso del Intendente, es ar-

ticular y gestionar operativos, siempre 
en beneficios de los vecinos, es por eso 
que se están visitando diferentes secto-
res del departamento.
Finalmente se recorrió algunos domici-
lios y la planta de agua de la Localidad.

Desde 25 de Mayo trabajan 
en tareas de fumigación 

en la localidad de 
Las Casuarinas

El Secretario de Obras y Servicios Publicos, Ricardo Gallardo, junto al 
Subsecretario de Ambiente, Javier Ferrer se dirigieron a un emprendi-
miento ubicado en la localidad de Las Casuarinas, para realizar una 
fumigación y solucionar, de alguna manera, la problemática de la 
mosca que afecta algunos sectores.

Durante la Gestión del Dr. Quiroga 
Moyano, se hicieron los reclamos nece-
sarios ante el Gobierno de la Provincia 
y  la Secretaría de Estado y Ambiente.  
Desde el Gobierno Municipal, en la 

Gestión del actual Intendente, Rodolfo 
Jalife, se  continúan  con los reclamos 
para obtener una respuesta favorable a 
esta problemática.
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Calingasta: primer 
operativo de limpieza  

en zonas de la localidad 
de Barreal

La Municipalidad de Calingasta  a  través de la Secretaria de Obras, 
Servicios y medio Ambiente y la Delegación Barreal, comenzó con el 
primer operativo de limpieza en la zona comprendida desde Calle 
Pte. Roca por Luis Echeverría abarcando la zona de los cuatro barrios 
(Mattas Ristol-Balcón de Ansilta-Fronteras Argentinas y Cristina).
El mismo consiste en el levantamiento 
de escombros domiciliarios, materiales 
en banquina, retoques de arbolado pú-
blico, aseo de cunetas y espacios ver-
des.
De esta manera para continuar con el 
trabajo en conjunto, se les pide a los 
vecinos colocar los residuos en los con-
tenedores de manera correcta, cuidar 
los lugares de recreación y sacar los 

escombros domiciliarios aprovechando 
la actividad que se está realizando en el 
lugar para que los mismos sean recogi-
dos.

ILUMINACIÓN PLAZA DEL 
BARRIO “LA  ALAMEDA” EN 

CALINGASTA
La Secretaria de Obras, Servicios y Me-
dio Ambiente en conjunto con la dele-

gación de Barreal, tomaron la iniciativa 
de reparar la iluminación de la plaza 
del Barrio “La Alameda”, donde tiem-
po atrás una maquinaria había cortado 
un cable impidiendo el uso y el mante-
nimiento del espacio recreativo, por lo 
que esta gestión se propuso buscar la 

falla y repararla. 
Es por ello que para alegría y satisfac-
ción de los vecinos se restableció el 
servicio a dicha plaza. Sabemos que to-
davía nos faltan cosas que reparar, pero 
juntos podemos lograrlo.

Operativos de limpieza 
en Angaco

Comenzaron dos grandes operativos de limpieza, fumigación y rele-
vamiento del área de acción social y de deporte, que se desarrollarán 
durante la semana: en el barrio Zoe Bustos y en Campo de Batalla.

Los arcos de la plaza principal fueron 
reparados y listos para ser pintados.
El puente de madera de la calle Divi-
soria y Paseo Nacional fue arreglado y 
puesto en condiciones, y se realizó un 
relevamiento de los contactores eléctri-
cos de la calle Bosque antes de Zapata.

LAS TAPIAS TUVO SU TALLER 
RECREATIVO EN VACACIONES

El CIC de Las Tapias fue sede de Xplo-
rando, un taller recreativo destinado a 

niños de 5 a 11 años, con el objetivo de 
aprender y crear de forma lúdica y ar-
tística.

¡MÁS DE 700 NIÑOS Y ADULTOS 
MAYORES YA DISFRUTAN DE LA 
COLONIA DE VERANO 2024 EN 

ANGACO! 
Este programa se está ejecutando en el 
Camping Municipal, con la presencia 
de monitores y profesores que acompa-
ñan a todos los participantes.

El intendente de 
Calingasta se reunió con 
el Ministro de Minería 

de la provincia
El Ministro de Minería Juan Pablo Perea, recibió al  Intendente Sebas-
tián Carbajal, y al Director de Minería de la Municipalidad de Calin-
gasta, Sr. Oscar Gallardo.
En dicho encuentro se trataron temas 
importantes e imprescindibles para la 
economía y desarrollo  de nuestro De-
partamento, como: Avance de los pro-
yectos de exploración actuales; contra-
tación de empresas locales y mano de 

obra departamental; análisis de obras 
públicas de importancia destacada para 
Calingasta (cómo energía y defensas 
aluvionales); el manejo correcto y cui-
dado de nuestro me-
dio ambiente.
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El municipio de 
Caucete tuvo un 
encuentro con 

productores de Bermejo
La Municipalidad de Caucete, a través de la Dirección de Desarrollo 
Local, mantuvo un encuentro con los queridos productores de Berme-
jo, quienes, de manera unida, enfrentan la crisis hídrica y ambiental 
que impacta en la ganadería de la zona. Estamos coordinando activa-
mente las solicitudes para abordar las situaciones y los desafíos que 
enfrentan.
Con plena conciencia de que la sequía 
no detendrá el progreso de cada fami-
lia, trabajamos incansablemente para 
proporcionar soluciones concretas a 
cada rincón de nuestro querido depar-
tamento.

EN MARCHA LOS TRABAJOS DE 
ENSANCHE Y ENRIPIADO DE 
CALLE COLÓN, ENTRE CALLE 
SAENZ PEÑA Y SAN LORENZO

Con la colaboración de la Dirección de 
Vialidad Provincial, llevamos adelante 
esta obra de ampliación de la arteria 
que mejorará la superficie para la tran-
sitabilidad y la seguridad de quienes la 
transitan a diario, optimizando la cir-
culación de vehículos utilizados para la 
producción local.

SIGUEN LOS TRABAJOS DE 
RECUPERACIÓN Y LIMPIEZA 

DE BANQUINAS EN CAUCETE
En la calle San Lorenzo, desde Avenida 
De los Ríos hasta calle Colón, la cuadri-
lla de Arbolado Público, de la Subsecre-
taría de Medio Ambiente, está llevando 
a cabo una ardua labor de recuperación 
y limpieza de banquinas.
Gracias a la poda de ejemplares de al-
garrobo, se eliminan obstáculos que 
afectaban la visibilidad y el tránsito en 
esta arteria clave. Estos trabajos, en 

colaboración con la Dirección de Viali-
dad Provincial, tienen un objetivo claro: 
dejar en óptimas condiciones las ban-
quinas, contribuyendo a la seguridad 
de los automovilistas y mejorando la 
transitabilidad para la producción que 
circula por la zona.
Estamos comprometidos con el bienes-
tar y la comodidad de todos los cauce-
teros. ¡Sigamos construyendo un Cau-
cete más seguro!

Capital abre el Registro 
para Artesanos y 

Manualistas
La Secretaría de Cultura, Turismo y Educación de la Ciudad convoca 
a artesanos, manualistas y emprendedores del ejido capitalino a re-
gistrarse de manera virtual en el Registro para Artesanos y Espacios 
Culturales.
Hasta el jueves 15 de febrero, las perso-
nas interesadas deberán ingresar al link 
https://forms.gle/uSoGXmQxgN-
TazSPa8 y completar el formulario con 
los datos personales solicitados. 

ASIMISMO, DEBERÁN 
PRESENTAR COMO 
DOCUMENTACIÓN 

COMPLEMENTARIA:
Fotocopia del DNI. Fotografías de los 
productos. Certificaciones probatorias 
correspondientes. Se creará una comi-
sión integrada por representantes idó-
neos, que se encargarán de corroborar 

los datos para clasificar acorde a lo de-
clarado en el formulario, de constatar 
autoría del producto y de orientar con 
oportunas observaciones a los artesa-
nos en mejoramiento de pieza/produc-
to en prolijidad y jerarquización.
LA CIUDAD Y LA ARTESANÍA: Es 
importante reconocer a la Artesanía 
como una actividad artística con gran 
variedad de especialidades (textilería, 
alfarería, orfebrería, cestería, trabajo en 
madera, cuero y piedra etc.) que se di-
ferencian por su materialidad, procesos 
de elaboración, técnicas y significados, 
se distinguen además como productos 

con identidad y de carácter patrimonial.
Así lo entiende la Dra. Susana Laciar 
que, junto a su equipo de trabajo, im-
plementa actividades con el objetivo de 
proteger el acervo cultural regional, es-
timulando su valoración y la comercia-
lización de sus productos con identidad 

local. Además, se trabajará para avanzar 
en un sistema de datos que caracterice 
al sector, construir y revitalizar saberes, 
y garantizar los procesos productivos, 
cuidando el origen y sobre todo dife-
renciando los productos artesanales en 
los espacios de comercialización.

Salud municipal: el 
primer abordaje del 

año fue en Concepción
La Dirección de Salud de la Ciudad de San Juan realizó el primer abor-
daje gratuito de salud de 2024, destinado a los vecinos de Concepción.
La gestión de la Dra. Susana Laciar 
trabaja firmemente para acercar a los 
capitalinos los servicios municipales. 
En esta oportunidad el equipo sanita-
rio visitó una importante zona de Con-
cepción, allí los vecinos se acercaron 
y accedieron a colocación de vacunas, 

atención médica, nutricional, controles 
de tensión arterial, glucemia, oxime-
tría, peso, talla, IMC y análisis de Cha-
gas e HIV.
Estos abordajes brindan atención pri-
maria de salud y priorizan a las perso-
nas vulnerables y que no cuenten con 

cobertura de obra social.
Es importante destacar que los profe-
sionales de Salud municipal continua-

rán recorriendo distintos puntos de la 
Ciudad.
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Una familia necesita ingresos mensuales por 
casi 500 mil pesos para no caer en la pobreza

Una familia conformada por dos adultos y dos menores de edad necesita un ingreso de casi 500 mil pesos para no ser consi-
derada en situación de pobreza, informó hoy el Instituto Nacional de Estadística y Censos (Indec).
Este número se desprende del 
costo de la Canasta Básica Total 
(CBT), que subió 27% el mes pa-
sado, por lo que un grupo familiar 
tipo necesitó contar con ingresos 
por $ 495.798 para no ser conside-
rado en situación de pobreza.
Este indicador a lo largo de 2023 
reflejó un incremento acumulado 
de 225,1%.

LAS CIFRAS DE LA 
INDIGENCIA

 Por su parte, el costo de los pro-
ductos que integran la Canasta 
Básica Alimentaria (CBA) subió 
30,1 % en diciembre, lo que deter-
minó que el mismo tipo de familia 
necesitara ingresos por $ 240.678 
para no caer en la indigencia.
En este último caso, que mide 
únicamente la evolución de los 
precios de los alimentos que for-
man parte de la canasta, el cos-
to acumuló un incremento de 
258.2% a lo largo de 2023.
La diferencia entre ambas canas-
ta radica en que la total incluye 
precios regulados, como el trans-
porte, electricidad y gas, que re-
flejaron menos subas que alimen-
tos y bebidas.
A lo largo de 2023, la inflación ge-
neral fue del 211,4%, el mayor re-
gistro desde 1990 a la fecha.
Al respecto, el Observatorio de la 
Deuda Social Argentina (ODSA) 
de la Universidad Católica Argen-
tina (UCA) estimó que la pobreza 
multidimensional urbana ascen-
dió en el tercer trimestre de 2023 
al 44,7% del total de la población 
y al 62,9% de los niños y adoles-

centes.
En ese marco, la cantidad de per-
sonas en situación de indigencia 
se ubicó en el 9,6%, según la me-
dición de la UCA.
La medición de la casa de altos 
estudios tiene como período de 
corte a septiembre, por lo que 
no contempla las subas de 8,3% 
registrada en octubre en el índi-
ce de precios al consumidor, del 
12,8% en noviembre; y del 25,5% 
en diciembre.
Las cifras de la UCA reflejaron 
un crecimiento de los índices res-
pecto al mismo trimestre de 2022, 
cuando la pobreza llegó al 43,1% y 
la indigencia fue del 8,1%.
Durante la presentación de esos 
números, el director del Observa-
torio, Agustín Salvia, indicó que 

para 2024 “se abre un escenario 
en el que la pobreza va a seguir 
aumentando, no de manera ex-
plosiva, sino en niveles similares 
al crecimiento que tuvo en los úl-
timos dos años”.
Hasta el primer semestre del año, 
última medición disponible del 
Indec, el 40,1% de los habitantes 
del país estaban bajo la línea de 
pobreza, de los cuales, el 9,3% era 
indigente.
De esta manera, sobre una pobla-
ción de 46 millones de personas, 
18,4 millones se encuentran en la 
pobreza, y uno de cada cuatro de 
ellas es indigente.
Además, la pobreza se hace más 
fuerte en los menores de 16 años 
donde el porcentaje alcanza al 
60%, según cifras del Indec.

Los datos de mediados de este 
año superaron al 39,3% de pobre-
za con que cerró el 2022, y 8,1% 
de indigentes, según el Indec.
Para elaborar la canasta básica 
alimentaria (CBA) el Indec tomó 
en cuenta los requerimientos nor-
mativos kilocalóricos y proteicos 
imprescindibles para que un va-
rón adulto de entre 30 y 60 años, 
de actividad moderada, cubra du-
rante un mes esas necesidades.
En tanto, para determinar la ca-
nasta básica total el Indec tomó 
como base la canasta básica ali-
mentaria, a lo que sumó bienes y 
servicios no alimentarios consi-
derados esenciales.
La estimación se obtiene median-
te la aplicación del coeficiente de 
Engel (CdE),

Los precios mayoristas subieron 54% 
y el costo de la construcción 30,1%

Los precios a nivel mayorista registraron en diciembre un fuerte salto de 54%, con lo que a lo largo de 2023 acumularon un 
incremento de 276,4%, informó el Instituto Nacional de Estadística y Censos (Indec).
Por su parte, el costo de la cons-
trucción marcó en el último mes 
del año pasado una suba de 30,1% 
y un acumulado de 222,8% en 
2023.
Los precios a nivel minoristas 
registraron un avance de 25,5% 
en diciembre, algo menos de la 
mitad de la suba verificada en el 
sector mayorista, lo que hace pre-
sagiar para enero un importante 
arrastre que impactaría en la me-
dición del primer mes de 2024.
En 2023, la inflación minoristas 
ascendió al 211,4%, el índice más 
alto desde 1990 a la fecha.
En lo que hace a los precios ma-
yoristas se anotaron subas del 
241,3% en Productos Primarios, 
del 271 % en Manufacturados; 
432,6 % en Importados, y 120 % 
en Energía Eléctrica
Entre los productos primarios se 
destacaron las subas del 245,4% 
en Agropecuarios, 239,9% en Pe-
tróleo Crudo y Gas; 215,8% en Mi-
nerales no Metalíferos y 206,1% 
en Pesqueros.
En los manufacturados las alzas 
alcanzaron al 235% en Alimentos 
y Bebidas; 303,1% en Papel y sus 
productos; 292,7% en Sustancias 
Químicas; 316,4% en Caucho y 
Plástico; 337,2% en Metálicos Bá-
sicos; 404 en Máquinas y aparatos 
eléctricos; 233,3% en refinados 
del petróleo, entre otros.

LA CONSTRUCCIÓN
En cuanto al Costo de la Cons-
trucción, el aumento del 222,8 
promedio estuvo compuesto por 
un alza del 297,4% en los Materia-

les, del 192,9% en Gastos Genera-
les, relacionado con los servicios 
que se pagan en el sector, al tiem-
po que la Mano de Obra aumentó 
151,8%.
En este último segmento se des-
tacó el alza del 154,1% en el cos-
to de los subcontratados, y del 
151,4% de la mano de obra asala-
riada.
En el capítulo Gastos Generales 
se anotaron alzas del 341,/ % en 
Volquetes; 215% en Retroexca-
vadora; 204,4% Pala cargadora; 
194,5% en Camioneta; 190,3% en 
Andamios, entre otras.
Un relevamiento que llevó a cabo 
la asociación civil Opinión Cons-
truya dio cuenta que el 46% de los 
encuestados proyecta para 2024 
un descenso en en la actividad, 

mientras que 27% espera que se 
mantenga y un 18% prevé una 
mejora.
De manera más específica, “entre 
los constructores y arquitectos, 
41% respondió que espera una 
caída de su actividad en el próxi-
mo año, mientras que las inmo-
biliarias y los desarrolladores se 
mostraron más optimistas que el 
resto de los eslabones de la cade-
na de valor”, puntualizó el traba-
jo.
El relevamiento se realizó entre el 
24 de noviembre y el 11 de diciem-
bre y abarcó a 436 profesionales 
de la cadena de valor de todo el 
país, entre ellos arquitectos, de-
sarrolladores, constructores y dis-
tribuidores de materiales.
En declaraciones a radio Mitre, el 

presidente Javier Milei advirtió el 
país seguirá “padeciendo alta in-
flación durante unos meses” pero 
aseguró que si el plan se mantiene 
“en esta senda de la austeridad, el 
emprolijamiento y el saneamien-
to del Banco Central”, su gestión 
logrará “abatir la inflación”.
Milei consideró como un “logro 
enorme” que el índice de infla-
ción de diciembre último haya 
sido de 25,5% y lo atribuyó a un 
“plan de estabilización hiperorto-
doxo” que consiste, dijo, en “un 
fuerte ajuste fiscal para que no 
haya más necesidad de emisión 
para financiar al fisco, un pro-
ceso de saneamiento del Banco 
Central, que está en curso, y un 
sinceramiento en el mercado de 
cambios”.

Paro general del 24 de 
enero: qué actividades 

estarán afectadas a 
nivel nacional

El cese de actividades del próximo miércoles podría influir en servi-
cios esenciales. ¿Cómo funcionarán las actividades más importantes 
y que influencia tiene el nuevo decreto?

La Confederación General de los Traba-
jadores (CGT) se prepara para el paro 
general del 24 de enero en contra de las 
medidas impulsadas por el Gobierno de 
Javier Milei. En este marco, ¿qué acti-
vidades estarán afectadas el próximo 
miércoles?
El Comité Central Confederal (CCC) 
de la CGT, integrado por Héctor Daer, 
Carlos Acuña y Pablo Moyano e integra 
el dirigente estatal, convocó a una huel-
ga nacional de 12 horas a partir del me-
diodía del 24 de enero próximo y a una 
movilización hacia el Congreso, ya que 
se espera que ese día empiece el debate 
de la ley ómnibus en el recinto.

El encuentro de la central obrera co-
menzará cerca de las 12 en la sede sin-
dical de Azopardo al 800 de la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires (CABA). 
Inicialmente, la idea de la mayoría de 
organizaciones y dirigentes sindicales 
era “aprobar la instrumentación de un 
plan de lucha gradual”.
El Gobierno, como respuesta al paro, 
advirtió en las últimas horas a los em-
pleados estatales que cesen sus funcio-
nes y aseguró que se descontará el día 
de trabajo. “Se ha tomado la decisión de 
descontar el salario a todos los emplea-
dos estatales nacionales que adhieran a 
la medida. El salario es una contrapres-

tación y quien no trabaje, no cobrará”, 
dijo el vocero Manuel Adorni en su ha-
bitual conferencia de prensa en Casa 
Rosada.
El transporte público, una de las activi-
dades más esenciales para los argenti-
nos que viajan durante su jornada labo-
ral, estará disponible hasta las 19 horas 
con el objetivo de aportar a la concen-
tración de la marcha.
El dirigente ferroviario Omar Maturano, 
titular de la Unión General de Asocia-
ciones de Trabajadores del Transporte, 
Logística y Servicios (Ugatt), aseguró el 
martes que la organización garantizará 
“la movilidad del transporte público en-

tre la 0 y las 19 de ese día para facilitar la 
posibilidad del pueblo de concentrarse 
y desconcentrarse”.
Servicios como estaciones de servicio, 
en cambio, debería permanecer activos 
durante el paro general debido al artí-
culo 97 del Decreto de Necesidad y Ur-
gencia (DNU) 70/2023, el cual rige des-
de el 29 de diciembre y establece como 
esencial a la “producción, transporte 
y distribución y comercialización de 
agua potable, gas y otros combustibles 
y energía eléctrica”.

DESACTIVA EL GOBIERNO LA 
SUBA DEL SALARIO MÍNIMO POR 

EL PARO DE LA CGT
El Gobierno desactivó la convocatoria 
que planificaba para antes de fin de mes 
del Consejo del Salario. Es en respuesta 
a la tensión con la CGT y otras centrales 
obreras y sociales por el paro y la movili-
zación del 24 en protesta por el paquete 
económico del oficialismo.
El piso de ingresos es de 156 mil pesos 
desde diciembre y sólo en ese mes, en 
el que el valor tuvo su última suba de 
8,5%, la inflación fue de 25,5 por ciento. 
La variable económica más crítica que 
depende del salario mínimo es el valor 
de los planes sociales, que se ajustan de 
manera automática y del cual dependen 

más de 1,2 millón de beneficiarios, y 
también incide en los haberes jubilato-
rios y el seguro por desempleo.
El llamado en enero al Consejo del 
Empleo, la Productividad y el Salario 
Mínimo, Vital y Móvil fue una de las 
primeras confirmaciones del Gobierno. 
El propio secretario de Trabajo, Omar 
Yasín, había situado ese debate entre 
sindicalistas y empresarios entre el 20 y 
el 30 de este mes.
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Iglesia vibró con la 
36° edición de la Fiesta de 

la Semilla y la Manzana
Se  realizó en el departamento de Iglesia la 36ª edición de la Fiesta 
de la Semilla y la Manzana. La celebración tuvo lugar en el Predio Los 
Manantiales, un lugar lleno de historia y encanto, donde la comuni-
dad de Iglesia tiene la oportunidad de reunirse para compartir, disfru-
tar y fortalecer lazos culturales.
El ministro de Turismo, Cultura y De-
porte, Guido Romero, junto a la secre-
taria de Turismo, Belén Barboza, el 
secretario Administrativo-Financiero, 
Facundo López, y la directora de De-
sarrollo Turístico, Natalia López, asis-
tieron junto al vicegobernador, Fabián 
Martín, al complejo Los Manantiales 
para presenciar el cierre de la edición 
2024.
Dicho complejo lució renovado, ya que 
apostaron a la reducción del espacio 
físico para ubicar los stands de forma 
que bordeen todo el predio. También se 
mejoró considerablemente el sistema 
de iluminación LED respecto de edi-
ciones anteriores y se diseñó un nuevo 
arco de bienvenida en el acceso princi-
pal.
Un dato a resaltar es que, esta vez, la 
Fiesta de la Semilla y la Manzana con-
tó con dos noches, a diferencia de la 
edición anterior, que tuvo una jornada 
más.
A pesar de ello, de ninguna manera sig-
nificó una merma en el promedio de 
asistencia, ya que el público acudió en 
masa. Según datos oficiales, el total de 

asistentes fue de más de 25 mil perso-
nas entre viernes y sábado.
En esta ocasión participaron alrededor 
de 55 puestos de comida de prestadores 
asociados. De esta forma, favorecieron 
la economía iglesiana y posibilitaron 
que, quienes se acercaron hasta el pre-
dio, pudieran disfrutar de un amplio 
abanico de interesantes y accesibles 
propuestas gastronómicas y presencia 
de artesanos del departamento.
Por último cabe destacar que, este año, 
el público se deleitó con una fuerte pre-
sencia local en la grilla de artistas gra-
cias a la presencia de grupos musicales 
y academias de baile del departamento.
A ellos se sumaron artistas nacionales 
de renombre como “Q’ Lokura” y “Los 
Tekis”. Fieles a su estilo, deslumbraron 
al público presente con excelentes ac-
tuaciones. El carisma y la firmeza para 
pisar el escenario son el sello caracterís-
tico que acompañó a ambos conjuntos. 
Como así también, su amplio repertorio 
de clásicos que la gente acompañó con 
entusiasmo a viva voz.

Todo lo que tenes que 
saber para esterilizar a 

tu mascota en Chimbas
Les informamos que los turnos para esterilizar podrán solicitarlo de 
manera presencial por el Centro de Esterilización de Animales de Com-
pañía.
Días: todos los jueves.  Horarios de 9 
a 11hs. Dirección donde se solicitan los 
turnos y se realizarán las castraciones: 
Mendoza 876 Norte entre calle Astudi-
llo y Saavedra.

¡RECORDÁ! ANTES DE LLEVAR A 
TU MASCOTA A CASTRAR, DEBES 

TENER EN CUENTA LO 
SIGUIENTE:

La esterilización es para los animales a 

partir de los 6 meses. Deben llevar un 
ayuno previo de 12hs antes de la inter-
vención. Los dueños de felinos deben 
llevar una bolsa de red (naranja o de ce-
bolla). Los dueños de los perros deben 
traerlos con correa y bozal. No deben 
tener síntomas de alguna enfermedad. 
Las hembras no deben estar preñadas 
ni en celo. Tiene que haber transcurrido 
un postparto de al menos 90 días para 
las perras y 30 días para las gatas. In-

dicá si toman alguna medicación. Los 
animales no deben estar excesivamen-
te gordos ni delgados. Trae una manta 

para recibir a tu mascota. Trabajemos 
juntos por una tenencia responsable de 
nuestras mascotas.

El Barrio El Pedregal 
estrena sus nuevas plazas
La Intendenta de la Ciudad de Chimbas, Daniela Rodríguez de Grama-
jo, junto a los vecinos, dejaron inauguradas las dos Plazas del querido 
Barrio El Pedregal; obras muy solicitadas que hoy se hacen realidad.
En ambos espacios se 
efectuó el mejoramiento 
de veredas de hormigón y 
cordón zapata; además se 
realizaron trabajos de pin-
tura integral, sembrado de 
césped de 4 estaciones y 
árboles para embellecer el 
paisaje.
A su vez se instalaron jue-
gos para los más peque-
ños, tales como mangru-
llos, trepadores y sube y 
baja, como así también cestos de resi-
duos para el cuidado de la limpieza y 
el ambiente.
Respecto a la iluminación, se dispusie-
ron lámparas ornamentales de 75 watts, 
lo que otorga mayor luminosidad y co-
labora con la seguridad.
Cabe destacar que el Barrio El Pedregal 

es un barrio joven en el departamento, 
el cual se entregó en el año 2019, y de 
esta manera ya cuenta con sus plazas 
renovadas, sumándose a esto la gestión 
de la obra de saneamiento y gas natural 
para que los vecinos puedan contar con 
dichos servicios.

Nuevos Portales de 
Ingreso para embellecer 
la Ciudad de Chimbas

La intendenta Municipal de la Ciudad de Chimbas, Daniela Rodríguez 
de Gramajo junto a vecinos dejó inaugurados los nuevos Portales de 
Ingreso para el tradicional Barrio Güemes y el paseo Rivadavia.
Dichas tareas están enmarcadas en la 
gran obra de puesta en valor de la calle 
Salta donde se están realizando traba-
jos integrales para el mejoramiento ur-
bano, obra que beneficiará no solo a los 
vecinos de la zona sino a los comercian-
tes en su conjunto.
En ambos portales se construyeron ve-
redas en hormigón simple llaneado con 

revestimiento en piedra bola, cordones 
cunetas, rampas de accesibilidad, pasa-
relas peatonales (metálicas) y se colo-
caron bolardos.
Así mismo se instalaron luminarias or-
namentales con tecnología led de 75 
watts, además de macetas con plantas 
ornamentales.
Las mencionadas obras se ejecutan con 

fondos del FODERE con la metodo-
logía de administración, es decir, con 
mano de obra de trabajadores munici-
pales.
Cabe recordar que el Paseo Rivadavia 
es un pequeño lugar del departamento 
donde viven 10 familias y con esta obra 
se busca embellecer su ingreso. Por su 
parte el Barrio Güemes es uno de los 
más antiguos de Chimbas, entregado 
en 1975 con una tradición trascendental 

en la comunidad. Es importante resal-
tar que de 2015 a la fecha se ejecutaron 
obras de saneamiento en el lugar, se co-
locó iluminación led en su alumbrado 
público y se construyó un gran parque 
de juegos infantiles en su amplio espa-
cio público. De esta manera y con el 
Portal que se inaugura, este Barrio ya 
cuenta con todos los servicios y obras 
de mejoramiento urbano.
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Las colonias de verano 
en Mogna tuvieron una 

visita especial
Los chicos y chicas de la colonia de Mogna recibieron al padre Orlando 
Ruggeri que aprovechó para saludarlos y jugar un rato con ellos.
Los centros recreativos son espacios 
donde los participantes no sólo dis-
frutan de actividades recreativas y 
de poder tener un rato de pileta, sino 
también de poder compartir otro tipo 
de actividades, incluso espirituales. El 

padre Orlando es un sacerdote cercano 
a la comunidad y su presencia, como 
la de cualquier otro referente religioso, 
siempre es bienvenida. Gracias padre 
Orlando por ese momento de risas y 
palabras que llegan al corazón!!!

Buscan llevar a cabo 
talleres de inserción 

laboral en Pocito
El intendente Fabián Aballay recibió al decano de la Facultad de Ar-
quitectura, Urbanismo y Diseño, Arq. Guillermo Velasco, de la Univer-
sidad Nacional de San Juan, quienes en conjunto firmaron un acta de 
intención, con el objetivo de llevar a cabo talleres de inserción laboral 
para los pocitanos y pocitanas.
Próximamente en nuestro departamen-
to se desarrollarán un total de 20 ta-
lleres sobre maquetación, tecnologías 
constructivas, reproducción gráfica y 
dibujo digital.
Del encuentro también participó la di-
putada departamental, Stella Caparros

POCITO ESTUVO PRESENTE EN 
LA TEMPORADA DE CICLISMO 
DE RUTA 2024 “GIRO DEL SOL”

El equipo que representó a Pocito en 
el Giro del Sol debutó en la temporada 
de ciclismo de ruta 2024 con el segun-
do lugar de la clasificación General y 
un notable triunfo en la última etapa, a 
manos de Gerardo Tivani.
El plantel estuvo integrado por los tam-
bién pocitanos Cristian Domínguez y 
Rodrigo Díaz, junto a Tomás Moya-
no, Leandro Velardez, Nicolás Arnau y 
Carlos Acuña.

REALIZAN CHARLAS SOBRE 
VIOLENCIA DE GÉNERO PARA LA 

COMUNIDAD POCITANA
La Dirección de las Mujeres, Género y 
Diversidad llevó a cabo una charla en 
Zona Norte para abordar la problemá-
tica de la violencia de género y diver-
sidad desde una perspectiva de género. 
Junto a la comunidad se pudo realizar 

una reflexión, analizando sus diferentes 
manifestaciones y herramientas para 
prevenirla. 
Este ciclo de charlas busca promover 
la igualdad y el respeto a la diversidad 
en nuestra sociedad. Así mismo, con-
tinuarán desarrollándose en diferentes 
barrios del departamento.

La limpieza de los espacios 
públicos continúa su 
planificación para la 

comunidad jachallera
Desde la Dirección de Servicios Públicos, continúan  con los trabajos  
propuestos: limpiar cada espacio donde la comunidad desarrolle sus 
actividades de esparcimiento. Las plazas van a ser recuperadas, con 
trabajos de limpieza y posteriormente, con obras que dignifiquen a las 
familias que las disfrutan día a día.
Hubo equipos trabajando en los barrios 
Conjunto 1 e Hipólito Yrigoyen. Desde 
el municipio, proponen cambiarle la 

cara al departamento, y  en poco tiem-
po, seguirán llegando a todas las locali-
dades de Jáchal.

El intendente de Jáchal se 
reunió con el nuevo Director 
del Hospital de San Roque

El intendente Matías Espejo recibió al director del Hospital de San Ro-
que, recientemente nombrado por el ministerio de Salud de la provin-
cia, Dr. Carlos Páez.
En el encuentro, ambos resaltaron lo 
importante de mantener contacto per-
manente entre municipio y nosocomio, 
para fortalecer políticas de prevención 
y acompañar en situaciones de emer-
gencia y contingencia.

Desde la municipalidad de Jáchal, el in-
tendente Matías Espejo entiende que la 
relación con los organismos provincia-
les debe ser responsable y fluida, para 
coordinar acciones en beneficio de to-
dos los jachalleros y jachalleras.
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Embelleciendo el 
corazón del Barrio 
20 de Noviembre 

en Rivadavia
Compartimos el reciente trabajo de zapata, cordón, banquina y ur-
banización general del equipo de la Secretaría de Obras en la Plaza 
Central del Barrio 20 de Noviembre. Con el compromiso y la colabo-
ración de la comunidad, se transformó este espacio en un lugar más 
acogedor. También se realizó limpieza integral en la zona.
¡Las obras y mejoras siguen en todo Ri-
vadavia!

RIVADAVIA: NOCHE BAJO LAS 
ESTRELLAS PARA LA FAMILIA

El Grupo Constelaciones San Juan As-
tronómico iluminó la noche en el mo-
numento a Rivadavia, brindando una 
proyección explicativa sobre el univer-

so. También los presentes disfrutaron 
de la exquisita degustación de Bodega 
Merced del Estero, la música en vivo de 
Eduardo Illanez y una emocionante in-
tervención de tango.
¡Un encuentro inolvidable, lleno de co-
nocimiento y experiencias únicas!

OPERATIVO DE VECTORES PARA 

LA COMUNA RIVADAVIENSE
El equipo del Área Salud lleva a cabo un 
operativo crucial de Control de Vectores 
para detectar el mosquito del dengue. 
Proteger a los vecinos de la comunidad 
es prioridad, y juntos estamos tomando 

medidas para hacerlo.
¡Sigamos trabajando unidos para man-
tener nuestros hogares libres de criade-
ros de mosquitos y así cuidar de nues-
tra salud

Programa “Fomentar 
Empleo”: abren las 

inscripciones para el 
Taller de Orientación 
Laboral en Rawson

A través de estos talleres, la Municipalidad de la Ciudad de Rawson 
promueve herramientas para el desarrollo de habilidades que mejo-
ren sus competencias laborales y faciliten su inserción en empleos de 
calidad.
La Municipalidad de la Ciudad de 
Rawson, a través de la Secretaría de Go-
bierno y Desarrollo Local, anunció la 
apertura de inscripciones para el Taller 
de Orientación Laboral, en el marco del 
Programa “Fomentar Empleo”.
El objetivo de esta política es asistir a 
quienes poseen dificultades de acceso 
a empleos formales a través de acciones 
que mejoren sus competencias labora-
les y faciliten su inserción en empleos 

de calidad.
Este taller tiene como objetivo propor-
cionar herramientas fundamentales 
para enfrentar el desafío del mercado 
laboral actual. Entre los temas a abor-
dar se encuentran el desarrollo del 
perfil laboral, el uso de herramientas 
digitales para la búsqueda de empleo, 
la elaboración efectiva de curriculum 
vitae, técnicas para entrevistas exitosas, 
entre otros aspectos de importancia 

para la búsqueda laboral.
Las inscripciones ya se encuentran 
abiertas y los interesados podrán hacer-
lo hasta el 28 de enero en la Dirección 
de Empleo, ubicada en calle Tacuarí 
s/n, ex Coloso, en horario de 07:00 a 
13:30.
Para participar en este taller, los inte-
resados deberán presentar la siguiente 
documentación: fotocopia del Docu-

mento Nacional de Identidad (DNI), 
certificación Negativa de ANSES, con-
tar con una dirección de correo electró-
nico, proporcionar un número de telé-
fono personal y otro alternativo.
“Fomentar Empleo” brinda la posibili-
dad de acceder a prestaciones de orien-
tación laboral, formación profesional, 
prácticas en ambientes de trabajo y 
programas de inserción laboral.

Munisaga inauguró contenedores, 
obras y luminaria LED 

en el Barrio Marcó
La Municipalidad de la Ciudad de Rawson dejó operativas las más de 
135 lámparas LED, avanzó con el sistema de contenerización de re-
siduos y realizó obras de pintura y limpieza de las 10 plazoletas que 
tiene el complejo barrial. “Vamos a sacar Rawson adelante, no tengo 
dudas”, dijo el intendente.
En una emotiva ceremonia, el inten-
dente de la Ciudad de Rawson, Carlos 
Munisaga, encabezó el jueves por la 
noche la inauguración de una serie de 
mejoras en el Barrio Marcó. La inicia-
tiva, que abarcó la instalación de ilumi-
nación LED, la implementación de un 
sistema de contenerización de residuos 
y trabajos de pintura y limpieza en las 
10 plazoletas del complejo barrial, bus-

ca no solo embellecer el entorno sino 
también promover la participación ciu-
dadana y fortalecer el sentido de comu-
nidad.
Acompañaron durante la actividad, se-
cretarios, concejales y directores de la 
comuna; además de vecinos.
Munisaga expresó su gratitud al perso-
nal de la Secretaría de Obras y Servicios 
por su dedicación diaria para mejorar 

la calidad de vida de los vecinos. En 
su discurso, reconoció la historia del 
Barrio Marcó y la importancia de man-
tener y desarrollar servicios esenciales 
como limpieza, iluminación y cuidado 
de espacios públicos.
Reconoció además la historia del Barrio 
Marcó y sus vecinos, y reafirmó el com-
promiso de la intendencia para seguir 
desarrollando los servicios esenciales 
como limpieza, iluminación y cuidado 
de los espacios públicos. 
“Hoy estamos cumpliendo un mes de 
gestión y hemos puesto el municipio en 
acción, tratando de llevar los servicios 
que están requiriendo, sobre todo los 
servicios esenciales que debe prestar 
un municipio”, destacó el jefe comunal.
Luego, reflexionó que “si a un contexto 
nacional de dificultades, se le suma que 
un municipio no cumple con cuestiones 
básicas como los servicios, tenemos un 
barrio a oscuras, plazas deterioradas y 
vemos suciedad, nos va socavando aún 
más esa carga que llevamos a diario. 
Por eso es muy importante tener una 
gestión de gobierno que se vincula y to-
dos los días trabaja para construir una 
gran comunidad con sus vecinos”.
“Hemos cambiado y vamos a seguir 
cambiando esa realidad a lo largo y lo 

ancho del departamento”, sumó Muni-
saga.
Munisaga afirmó que con el nuevo sis-
tema de recolección de residuos se está 
“ganando la batalla a la basura”, alu-
diendo a la instalación de casi 20 con-
tenedores en cada cuadra para evitar el 
desborde de residuos, respaldados por 
modernos camiones que han mejorado 
la frecuencia de recolección.
“Nosotros limpiamos, juntos cuida-
mos, dicen nuestros camiones com-
pactadores. Es importante que ustedes 
también se comprometan y que juntos 
cuidemos nuestra casa común”, agre-
gó.
En relación a la iluminación, el inten-
dente subrayó la importancia de las 136 
nuevas luminarias LED de última ge-
neración para brindar seguridad en las 
noches y garantizar que los espacios 
públicos sean seguros y disfrutables. 
Además, resaltó el cuidado y las me-
joras realizadas en las 10 plazoletas del 
barrio.
En su cierre, Munisaga reafirmó su 
compromiso: “Este intendente, los 
trabajadores y sus funcionarios acom-
pañan a nuestros vecinos, con mucho 
compromiso. Vamos a sacar Rawson 
adelante, no tengo dudas”.
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“Vuelven las 
multitudinarias 

Peñas de la Familia 
en San Martín”

Serán todos los sábados de Enero en el Complejo Ceferino Namuncu-
rá. Con entrada libre y cómodo estacionamiento.
Nada mejor que apreciar la música y el 
baile de los artistas sanjuaninos al pie 
del Complejo Ceferino Namuncurá, en 
San Martín. Y para eso, como todos los 
veranos, vuelve el ciclo de espectáculos 
que está entre los más convocantes de 
la provincia: Las Peñas de la Familia, 

en San Martín.
Así, todos los fines de semana de Enero 
y con entrada libre y gratuita, el público 
podrá visitar y vivir noches de folclore, 
lo más atractivo es que mientras se dis-
fruta de todo esto, la gente puede reali-
zar un picnic en familia o degustar un 

rico asado al pie del escenario.
Bajo el imponente cielo Sanmartinia-
no, enero se viene con mucha música 
gracias a estas peñas organizadas por la 
Municipalidad de San Martín.
Los números artísticos, bien locales, 

serán de primer nivel. La entrada será 
gratuita y hay un cómodo estaciona-
miento para vehículos. El público, 
como todos los años, podrá disfrutar 
del paseo de artesanos y de los ranchos 
de comidas típicas.

El verano es más lindo 
en las colonias 
de Santa Lucía

Con amigos, compartiendo y con mucha diversión. Así arrancaron 
ayer las Colonias de Verano `24 de pequeños y adultos mayores en el 
Club Amancay y Camping Don Bosco.
Estuvieron acompañando durante la 
apertura los miembros del Concejo 
Deliberante, las Directoras de las áreas 
de Cultura, Educación y Salud y todo 
el equipo municipal, que trabajó en to-
dos los detalles para dejar a punto los 
espacios. 
Actividades recreativas, comidas ricas 
y saludables, atención de profesionales 
de la salud y muchos servicios más es-

tán garantizados en esta nueva edición 
organizada por el Ministerio de Fami-
lia y Desarrollo Humano y el Gobierno 
Provincial.

ARRANCÓ CON FUERZA EL GIRO 
AL SOL EN SANTA LUCÍA

Con más de 100 ciclistas, y la presencia 
del gobernador @Marcelo Orrego, el 
ministro de Turismo, Cultura y Depor-

tes @guidoromerook, concejales y todo 
el equipo municipal, el desafío se lanzó 
en nuestra ciudad. 
La carrera atraviesa 13 departamentos 

de San Juan en un épico recorrido de 
400 km. El asfalto espera sus huellas 
hasta el gran final el domingo.
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Realizarán el Gran Prix 
en Sarmiento

 Héctor Páez y Luis Aguilar, acompaña-
dos por el histórico ciclista sanjuanino, 
Wili Lucero, ahora en la Secretaría de 
Deportes de la Provincia, se acercaron 
para confirmar junto a la máxima au-
toridad municipal, una de las 7 etapas 

de la mencionada que abarcará distritos 
del departamento, con zona de largada 
y llegada en la plaza Dominguito. Será 
la etapa Número 2 la elegida para Sar-
miento que estará recorriendo la pro-
vincia entre el 23 al 28 de enero.

Equipamiento nuevo 
para el destacamento de 
bomberos en Sarmiento

 En la nueva sede del 7mo. Destacamento de Bomberos apostado en el 
departamento de Sarmiento, se recibieron equipos únicos en Sudamé-
rica, por lo novedoso de sus sistema electrónico, se trata de dos MSA 
de Respiración Autónoma, con sus respectivos trajes y cascos especia-
les, agregando también trajes y elementos especiales para incendios 
forestales.
La incorporación de elementos para 
enfrentar distintos desastres, acciden-
tes y actividades de rescate.
 Por el momento se cuenta con una mo-
vilidad moderna que es una camioneta 
4x 4 de acción rápida hasta la semana 
que viene el camión Autobomba, do-
tado de elementos para siniestro más 

elevados.
 La presencia del Comisario Mayor Ro-
dolfo Carrizo, el Director de Protección 
Civil, Comisario Retirado Carlos Here-
dia acompañados por el Jefe de la Do-
tación Fernando Morales, recibieron al 
Intendente Alfredo Castro, el Secretario 
General Juan Femenía y el Director de 

Personal Luis Briones, a quienes se les 
mostraron el equipamiento recibido y 
la explicación pertinente para su uso.-
Destacar que se cuenta con 3 guardias 

de 4 personas y la presencia de la pri-
mera mujer bombera de la provincia 
Sargento Mariana Duran.

Ullum ya tiene sus 
primeros semáforos con 

indicadores turísticos
Los artefactos no solo sirven al orden y seguridad vial sino que ade-
más incluyen información orientadora para el visitante.
Quedó habilitado el primer semáforo 
LED de cuatro tiempos con señali-
zación turística de Ullum. “Debemos 
ser un departamento que brinde las 
condiciones, para que quienes reco-
rren nuestras calles se vayan felices 
de encontrar un departamento limpio, 
ordenado y seguro” dijo el intendente 
David Domínguez en su mensaje a los 
vecinos presentes en el acto inaugural 
en la zona de Villa Aurora.
“La seguridad vial es muy importante 
porque tenemos que cuidar la vida de 
nuestros jóvenes, de nuestros adultos, 
tanto del departamento como a las per-
sonas que nos visitan” dijo el intenden-
te.
“Y especialmente a los vecinos, pe-
dirles que cuidemos de estos avances. 
Tenemos pocos recursos pero estamos 
haciendo el mayor de los esfuerzos para 
que en estos primeros tres meses poda-
mos poner el cimiento del Ullum que 
nosotros queremos”.

EL DETALLE DE LAS OBRAS
Después de 110 años de historia, por 
primera vez Ullum cuenta con este or-
denador vial tan característico de las 
ciudades, y que van en sintonía con el 
crecimiento urbano de la comunidad y 
del parque automotor.
Esta inversión de la gestión Domínguez 
contribuirá a reducir los accidentes en 
esta zona mediante la organización del 
tránsito fluido de una calle principal, 
atravesada por numerosas arterias ba-
rriales.
Pero además, en las columnas se obser-
van las guías para viajar hacia la ciudad 
Capital o hacia el dique Punta Negra.
La obra de semaforización está com-
puesta por columnas con un espesor 

metálico de 5mm y de base cuadrada 
con brazo pescante de 4 metros, con de-
crementador numérico. Los semáforos 
en sí están fabricados en metal liviano 
modular, retroiluminados con LED, in-
dicadores del nombre de calles y refe-
rencia para información turística.
La iluminación LED brinda máxima vi-
sibilidad para los conductores, incluso 
de día, presenta una vida útil de larga 
duración y permiten reducir el consu-

mo energético en un 80%.
Está previsto en unas semanas más la 

colocación de otro semáforo igual en 
Ruta 60 y Graffigna, Barrio Dique.

El Intendente de Sarmiento Sr. Alfredo Castro, recibió en su despacho a 
dirigentes del Club Olimpia, organizadores de la “Gran Prix” (ex Vuel-
ta a San Juan) como se denomina este año a unas de las competencias 
más importantes del calendario.
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Feria “Identidad 
Zondina”

La identidad es el conjunto de rasgos propios que caracterizan una 
comunidad y la diferencia de otras.
Con la Feria de la Identidad La Muni-
cipalidad de Zonda quiere revalorizar 
y difundir las tradiciones y costumbres 
zondinas.
Invitamos a participar de esta feria a 
todo los Artesanos, manualistas, pin-
tores de cuadros y toda persona que 
trabaja con la creación o manualidades.

JORNADA ESPECIAL DE JUEGOS 
TRADICIONALES EN ZONDA

EL JUEGO TRADICIONAL represen-
ta, , un recurso de gran valor educativo 
en sí mismo, que contribuye al desarro-
llo corporal, afectivo y sociocultural del 

niño, fortaleciendo su identidad cultu-
ral y acercándolo, de manera más diná-
mica, a su entorno local.
En la mañana de hoy viernes 12 de 
enero de 2024 se desarrolló en el pre-
dio Dique Lateral una Jornada Especial 
de Juegos Tradicionales  a cargo de las 
profesoras, Natalia Ontivero, Paola An-
dujar , Verónica Muñoz  y la  colabora-
ción de los adultos Mayores José Tapia  
Enelido Morales y Gil Ernesto.

EL INTENDENTE DE ZONDA, 
JUAN ATAMPIZ SE REUNIÓ CON 
PERSONAL DEL GREMIO UPCN

El Intendente  Juan José Atampiz, Se-
cretaria de Gobierno María Paola Cas-
tro, Director T Luis Oyola , Jefe de 
Personal Andrés Villalobo mantuvieron 
una reunión con personal del Gremio 
UPCN , Mauricio Videla secretario de 

municipalidades y  compañeros.
Se habló sobre la situación actual de los 
trabajadores  de nuestro Departamento 
y como se va a trabajar de ahora en ade-
lante.  Siempre teniendo prioridad por 
los derechos del trabajador.

Valle Fértil: Encuentro 
interdepartamental con 
el director de hidráulica 

provincial
Se llevó a cabo una importante reunión de trabajo encabezada por 
el Director General de Hidráulica Luis Kulichevsky y el Intendente De-
partamental Prof. Mario Riveros, en la Escuela Agrotécnica Ejército 
Argentino.
Como es de público conocimiento, el 
tema principal fue la crisis hídrica que 
atraviesa la Provincia de San Juan y Va-
lle Fértil. Allí se plantearon distintas 
necesidades y trabajos prioritarios a 
ejecutarse en corto y mediano plazo.
En el caso de las autoridades vallistas 
analizaron una serie de obras que Va-
lle Fértil necesita con urgencia, esti-
puladas mediante convenios. Además, 

dieron a conocer detalles técnicos de 
las tareas que se están realizando en el 
“Paso del Indio” para la distribución de 
riego, entre otras, con el apoyo del mu-
nicipio y del departamento provincial 
de hidráulica.
Por su parte las autoridades de las Jun-
tas de Riego del Departamento Iglesia 
y Calingasta plantearon cada uno sus 
problemáticas y necesidades ante la si-

tuación que también atraviesan. 
Participaron de la reunión; el Director 
General de Hidráulica Luis Kulichevs-
ky, el Intendente Departamental Prof. 
Mario Riveros, el Presidente del H.C.D 
Jorge Castro, junto a los Concejales; 

Pedro Lucero,  Carina Calivar y Móni-
ca Riveros, el Secretario de Gobierno 
Enzo Moles, el Secretario de Obras y 
Servicios Delfor Sanchez, autoridades y 
equipos técnicos de Hidráulica, OSSE 
y Juntas de Riego.

Entrega de carnet único 
de discapacidad para la 

comunidad vallista
Se concretó la entrega de C.U.D. (Carnet Único de Discapacidad), otor-
gados por la Junta Descentralizada de Discapacidad Departamental.
Las personas que hoy recibieron sus 
C.U.D y sus Pases de Transporte gra-
tuito, realizaron todas las gestiones en 
el departamento sin tener que trasla-
darse a la Ciudad Capital, como lo ha-
cían antes que se concretara la descen-

tralización de la Junta. 
Esto marca el interés y compromiso del 
Intendente y todo su equipo de traba-
jo, para garantizar la continuidad de la 
junta y mejorar la accesibilidad e Inclu-
sión de todos los habitantes vallistos 

como sujetos de derechos.
De la entrega formaron parte, el Intendente De-
partamental Prof. Mario Riveros, los Concejales; 
Pedro Lucero,  Carina Calivar y Sergio Alvarez, el 
Secretario de Gobierno Enzo Moles, la Secretaria 
de Administración y Hacienda María Luisa Rome-
ro y la Directora del Área de Discapacidad Nadia 
Calivar.
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